

La Mañana

MIÉRCOLES 19 DE
JULIO DE 2023

EN CLAVES

**ANDRÉS MANUEL
LÓPEZ OBRADOR,**
PRESIDENTE**Martí Batres Guadarrama**, Jefe de Gobierno de la Ciudad de México
Ana Elizabeth García Vilchis, directora de Redes de Comunicación Social de Presidencia
Jesús Antonio Esteva Medina, secretario de Obras y Servicios de la Ciudad de México

MEDIOS

1. El presidente aseguró que ya se puede hacer periodismo en México, porque el Estado no persigue a periodistas ni hay represión hacia la prensa; denunció que existe una campaña contra su Gobierno, instrumentada por la mayoría de los medios de manipulación. Señaló que no puede hablar mucho porque lo "cepillan los del INE", por lo que dijo que abrirá una nueva sección en su conferencia matutina denominada "No lo digo yo"; explicó que en ella se proyectará lo que dicen algunos actores políticos y medios sobre su Gobierno.

Señaló que hay que decirle a la gente que no se deje manipular, "que no coman platos de mentiras"; aseguró que solo se da a conocer lo que les conviene.

CONECTIVIDAD

1. Respecto a las noticias electrónicas, mostró los resultados de la encuesta hecha por el INEGI sobre acceso a Tecnologías de la Información y Comunicación en los hogares de México. Señaló que el 88.8% de la población rural y el 97.1% en lo urbano, tienen acceso al servicio de telefonía, el 81.7% de las personas en zonas rurales y el 93.3% en lo urbano, tienen acceso a la televisión; el 42.6% en comunidades rurales y el 76.2% en lo urbano, cuentan con internet y sólo el 20.5% de la población rural y el 50.9% en las ciudades cuentan con computadora.

QUIÉN ES QUIÉN EN LAS MENTIRAS

1. Respecto a la sección "Quién es quién en las mentiras de la semana", Elizabeth García se refirió a Xóchitl Gálvez como "la señora X", debido a la resolución del INE sobre hablar de ella; evidenció cómo se utilizan encuestas y sondeos, algunos de ellos realizados en redes sociales, como estrategia publicitaria a favor de Xóchitl Gálvez. Denunció que uno de los fundadores de "Aldea Digital" y "México Elige", se integró al equipo de Xóchitl Gálvez.

Señaló que periodistas como **Ciro Gómez Leyva** difunden una supuesta encuesta que pone a Xóchitl Gálvez con altos niveles de aceptación, pero quien realizó la encuesta resulta ser el publicista de "la señora X". Presentó un video donde el periodista **Ciro Gómez** se disculpa tras las elecciones presidenciales de 2012, a nombre de Milenio y GEA-ISA, por haber publicado encuestas que daban un amplio margen al entonces candidato **Enrique Peña Nieto** y no coincidieron con la realidad.

2. Elizabeth García advirtió que el video que circula en redes sociales, invitando a invertir en la CFE a cambio de un supuesto rendimiento mensual es un fraude, porque la CFE no hace este tipo de invitaciones.

3. Sobre las declaraciones de **Felipe Calderón** que no hay dinero para el mantenimiento de hospitales públicos, ni para comprar medicamentos, Elizabeth García dijo que "usar tragedias para lucrar políticamente es mesquino", al referirse al caso de la menor **Aitana**. Explicó que de 2019 a 2023, el IMSS tuvo un incremento de recursos de 32% a en el capítulo de conservación; mientras que en 2023 se asignaron 105.1 mdp, 23% más que en 2022, para el programa de conservación mantenimiento preventivo y correctivo de elevadores.

4. Elizabeth García señaló que los medios de comunicación y redes sociales han emprendido una campaña de desinformación y miedo sobre hechos violentos en el país; aseveró que son falsos los enfrentamientos y toques de queda, así como un pacto con criminales en Chilpancingo. Aclaró que en México no hay un Estado fallido, advirtió que también hay una campaña de intervención extranjera apoyada por expresidentes mexicanos.

INFRAESTRUCTURA

1. Respecto a la reapertura de la Línea 12 del Metro, Martí Batres detalló que el 15 de julio iniciaron operaciones 5 estaciones del tramo elevado, por lo que actualmente hay 14 de 20 estaciones en operación, que representan el 70% de toda la línea. Destacó que la empresa Carso de Carlos Slim, trabaja en el reforzamiento para la reapertura de la Línea 12; adelantó que las 6 estaciones que aún no están en operación reabrirán en diciembre.

2. José Antonio Esteva informó que la rehabilitación del Tramo metálico de la Línea 12 del Metro de la Ciudad de México se realiza mediante un Comité integrado por el Colegio de Ingenieros Civiles de México, la Universidad Autónoma de Nuevo León, la empresa CICSA y el Gobierno de la Ciudad.

Destacó los avances en el reforzamiento del viaducto elevado de la Línea 12, entre los que destacan: 3,500 planos de ingeniería básica, 14,300 planos de taller, fabricación de 54 mil piezas de acero y se concluyó el reforzamiento de 155 claros; además de que, se realizaron más de 100 pruebas operativas, 2,017 vueltas de trenes a velocidades de operación, medición de vibraciones ambientales y 400 toneladas por tren en pruebas estáticas.

3. Aseguró que desde el comienzo de su Gobierno se suspendieron los desalojos de propietarios de casas del Infonavit y del FOVISSSTE, porque existía corrupción de quienes compraban las carteras vencidas de esas instituciones; recomendó leer "La región más transparente", de Carlos Fuentes, para entender más sobre especulación inmobiliaria. Denunció que durante el gobierno de Vicente Fox, Fonatur vendió a unos traficantes de influencia, 400 hectáreas muy cerca del aeropuerto de Cancún, a 70 pesos el metro cuadrado.

Recordó que, desde que fue Jefe de Gobierno de la Ciudad de México los desarrolladores construían sus unidades habitacionales donde había terrenos baldíos y donde sabían que había proyectos de infraestructura por el Gobierno, por lo que se decidió no permitir la construcción en donde había sobrepoblación. Reiteró que en el Puerto de Veracruz se construyó un edificio detrás del histórico faro, cuyos permisos se obtuvieron a través de la corrupción; reveló que, se está buscando comprar la casa que habitó Benito Juárez en ese puerto, para construir un museo.

Informó que en Tulum se construye el "Parque del Jaguar", el cual tendrá cerca de 3 mil hectáreas; detalló que en todos los municipios de la ruta del Tren Maya va a quedar un Plan de Desarrollo Urbano aprobado para ordenar el crecimiento.

4. Martí Batres explicó que el dictamen del accidente de la Línea 12 del Metro señala que hubo deficiencias constructivas y de diseño. Dijo que las obras de rehabilitación de la Línea 12 tendrán un dictamen de seguridad estructural de las obras y una constancia de seguridad estructural. Aseguró que habrá una debida entrega - recepción de la rehabilitación de la Línea 12 para tener certidumbre sobre la seguridad de la línea.

TRANSPARENCIA

1. Al criticar a los candidatos que se decían independientes leyó un fragmento del poema de Bertolt Brecht "El analfabeto político". Para inaugurar su nueva sección "No lo digo yo", mostró un video de Vicente Fox en el que se queja por no tener ya la pensión que recibían los expresidentes; así como, el expresidente expresa que ya se deje de recibir programas sociales y que la gente se ponga a trabajar como lo dice Xóchitl Gálvez.

Informó, burlándose que ya fue notificado por el INE sobre las medidas para que se abstenga de hablar de Xóchitl Gálvez y del proceso electoral de 2024.

2. Expuso que la supuesta aceptación del error de Ciro Gómez Leyva y de Milenio sobre la encuesta que le daba una amplia ventaja a Enrique Peña Nieto, es una actitud falsaria e hipócrita, porque la promoción de la encuesta durante 100 días implica propaganda de manipulación: "una estrategia perversa para beneficiar a un candidato y a un partido", sentenció. Denunció que ahora retoman la misma estrategia de utilizar propaganda disfrazada de encuestas; ofreció disculpas a Liévano Saenz y a Federico Berrueto, y arremetió contra la encuestadora GEA-ISA, Jesús Reyes Heróles y Guillermo Valdés.

3. Reveló que hay investigaciones contra Genaro García Luna y su esposa en la FGR; dijo que pedirá respetuosamente a la Fiscalía que informe cuál es el estado que guardan estas investigaciones; reconoció no tener información reciente sobre órdenes de aprehensión contra familiares de Genaro García Luna, incluida su esposa.

Señaló que la sección de "Quién es quién en las mentiras de la semana", se omitió citar a Felipe Calderón con la palabra "pinches" que usó en una publicación en sus redes sociales, porque opina de todo pero menos del caso de Genaro García Luna.

MIGRANTES

1. Calificó como inhumano que en Texas agentes fronterizos nieguen agua a migrantes, y recordó que se llegó al extremo de cazar a migrantes porque fomentaron ese odio al migrante; refirió que continúan las acciones de odio, como las boyas que el Gobierno de Texas está colocando en el Río Bravo. Denunció que algunos políticos republicanos de EUA continúan con la política antimigrante y antimexicanos para ganar votos, dijo que no aceptaría una invitación para reunirse con el gobernador de Texas.

POLÍTICA EXTERIOR

1. Recordó que el único momento de mucha tensión con el expresidente de EUA, Donald Trump, fue cuando él decide imponer aranceles de manera unilateral a México y amenazar con cerrar la frontera para que no llegaran productos al país, pero se llegó a un acuerdo; además, dijo que cuando amenazó con cerrar la frontera, se optó por la negociación y el acuerdo sin sometimientos, por lo que su gobierno impulsó los programas para atender a la población migrante.

Destacó la decisión del presidente de EUA, Joe Biden, de posponer las medidas de bloqueo comercial a México por la el caso de la Vaquita Marina. Adelantó que la próxima semana se reunirá con Elizabeth Sherwood-Tandall, asesora de Seguridad de la Casa Blanca, para tratar temas de migración, tráfico de armas y fentanilo; además, dijo que se realizará una reunión trilateral sobre esos temas entre México, EUA y Canadá.

DATO ADICIONAL

Informó que el fin de semana realizará una gira de trabajo en Tulum, Quintana Roo, para supervisar los avances de la construcción del Tren Maya; dijo que se buscará cómo ayudar a las personas que invadieron las áreas naturales protegidas de la zona.

FRASE DEL DÍA

Al referirse a la oposición y a la corrupción, expresó: "Antes se hablaba de corruptos hipócritas o corruptos cínicos, pero ya se fundieron; no se equivocó Monsiváis cuando me dijo que la verdadera doctrina de la derecha es la hipocresía, ya están enseñando el cobre".